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上级关注

中央检查组肯定
新郑农田水利重点县项目建设
本报讯（记者王喆 通讯员冯伟超）9月26日上午，中纪委驻

质检总局纪检组组长王炜、水利部农水司副司长倪文进带领中央
加快转变经济发展方式检查组到新郑检查农田水利重点县项目
建设情况。该市领导吴忠华、王俊杰、李志强、康红阳等陪同。

通过实地察看和听取汇报，检查组一行对该市农田水
利重点县项目建设情况表示满意。特别是看到群众拿着管
理卡轻轻一刷，清澈的水就流向田间时，检查组对该市将农
用机井升级改造与重点县工程紧密结合并取得良好的成效
给予了高度评价。

郑州市领导到
新郑现场办公推动项目建设

本报讯（记者 王喆）近日，郑州市领导乔新国到新郑组
织召开联审联批现场办公会。该市领导吴忠华、刘仲利、王
保军、关民安、缑云峰、姜存国等参加了现场办公会。

乔新国一行听取了新郑市今年以来经济社会发展和重点
项目建设进展情况的汇报，并深入新港产业集聚区标准化厂房
规划选址地和新郑一中新校区建设工地进行了实地察看。

乔新国指出，郑州市级各相关部门要高度重视，统一思
想，统一认识，搞好协调，找准问题的症结，认真处理，争取
把所有问题都圆满地解决，确保重点项目顺利落地开工建
设，把惠及民生的民心工程办实、办好。

全省审判管理工作
推进会在新郑召开

本报讯（记者 赵地 通讯员 左世友）近日，全省审判管
理工作推进会在新郑召开。最高人民法院审管办流程管理
处副处长韩伟，省高级法院党组成员、巡视员张中林，省高
级法院审委会专委、审管办主任韩豫宛，新郑市领导彭德成
以及来自全省19家中级法院和3家基层法院负责审判管理
工作的负责人参加了此次会议。

据悉，新郑市法院通过几年的实践，审判管理已彰显出
明显成效。今年以来，结案3949件，结案率为84.59%，同比
上升3%，被省委政法委授予“人民满意的政法单位”。

郑州市农委领导调研
新郑蔬菜产业发展情况

本报讯（记者 边艳）近日，郑州市农委主任文广轩一行
先后到新郑市观音寺镇、梨河镇、郭店镇等地实地察看该市
蔬菜产业发展情况。该市领导李志强、康红阳陪同调研。

通过实地察看，文广轩对该市蔬菜产业发展情况十分
满意，表示下一步郑州市农委将出台更多优惠措施，助推农
业项目建设。

郑州市考核组
考评新郑合村并城（镇）工作

本报讯（记者 赵丹 高凯）近日，郑州市绩效考核组到
新郑检查考评合村并城（镇）工作。该市领导李志强、王保
军、陈春环陪同检查。

通过实地察看、听取汇报和召开座谈会，考核组对该市
合村并城（镇）工作取得的成绩给予了充分肯定，希望该市
再接再厉，继续创新举措，高标准做好合村并城（镇）工作。

“欢乐中原”群众文化活动
集中宣传报道采访团走进新郑
本报讯（记者 赵地）近日，“欢乐中原”群众文化活动集

中宣传报道采访团一行来到新郑，就该市群众文化活动举
办情况进行采访。

据了解，采访团一行有中央人民广播电台、光明日报、中国新
闻社、河南电视台、大河报、郑州日报等多家媒体。采访团先后到
新郑市炎黄广场、中华姓氏广场、辛店镇文化广场进行了采访。

本报讯（记者 边艳 高凯 王喆
李伟彬 通讯员 李连忠 文/图）飘扬
的国旗、鲜艳的花朵、干净的街道
……连日来，新郑市积极行动，多
措并举，以更加清洁、整齐、优美的
环境迎接国庆节的到来，营造出了
喜庆、祥和的节日氛围。

走进该市黄帝故里景区，记者
看到这里的导游正在老师的指导
下进行礼仪等方面的训练。“作为
一名导游，在接待前首先要了解你
所接待团队的基本情况，再进行针
对性的讲解……”指导老师认真细
致地讲解道。

为了给广大游客提供热情周
到的服务，黄帝故里景区专门组织
了学习培训活动。通过观看学习
标兵标准化管理与服务视频以及
讲解和礼仪的训练，每一位员工都
对自己的工作职责及流程有了更

深层次的认识，确保了岗位标兵们
爱岗敬业的精神得以传播，标准化
管理与服务技能得以完善和提高。

在采访中记者了解到，该景区
将在国庆期间开展“庆国庆，唱国
歌”、为中小学生拜祖团队提供免
费讲解服务、预约参加重阳拜祖、
拜祖留念和团队拜祖赠送编钟演
奏等五项活动，使广大游客在旅游
度假的过程中能够感受到强烈的
爱国主义精神，接受爱国主义教
育，在探寻中华五千年历史中增强
民族凝聚力、向心力。

同时，为了让广大游客在新郑
玩得开心、舒心，新郑市旅游部门严
抓假日期间的旅游安全工作，对全
市各旅游景区（点）进行了安全大检
查，对于排查出的安全隐患，要求相
关单位迅速整改到位。

节假日市场供应是老百姓最

关心的问题。新郑市相关部门组
成联合检查组，对节假日期间供
需影响较大的农副产品的供应情
况进行了检查。根据居民消费热
点，相关部门加强了流通领域食
品安全的管理，特别是水果、蔬菜
和肉类等节日食品的安全。同时，
新郑还将启动生活必需品监测日
报制度，及时掌握重要商品市场
供求和价格变化情况，确保全市
节假日期间市场供应充足、食品
安全有保障。

随着节日的日益临近，新郑
市供电公司设立了抢修值班室，
要求广大干部职工加强特巡和夜
巡，加强监护，细心调整，认真操
作, 加强电网及设备运行监控，对
发现的问题密切协调、及时处理，
确保全市市民度过欢乐祥和的国
庆佳节。

翻开“十二五”规划，幸福成为越来越多被提
及的词汇。2011 年，“幸福”成为地方两会热词。
部分省（市）区提出“GDP减速，幸福提速”，“幸福
指数”被置于重要位置。

幸福是什么？不同人或许有不同答案，但它
必定和生活密切相关。单县，在山东省的版图上
属于偏远地区，鲁、豫、皖、苏交接之处，没有沿
海城市的优越地理位置，不通铁路、高速公路，
交通优势不明显。如何加快发展，如何让人民
更幸福？

思路决定出路，出路源于决策。近年来，单
县坚持把新型农村社区建设作为统筹城乡发展、
加快推进新农村建设的突破口，将全县 502 个行
政村规划成200个社区。2009年启动100个中心
社区，目前已建成44个，规划合并村庄82个，建成
农房4300户、150.2万平方米，拉动直接投资12亿
元。全部建成后，可复垦旧村宅土地3.5万亩。目
前，全县22个乡镇、办事处都有了这样的新型社
区样板。在湖西这片革命土地上,正进行着一场
更为波澜壮阔的“战役”，遍及单县 1650 平方公
里全域的新型农村的社区建设如火如荼。

破瓶颈，从土地置换到资金捆绑
驱车进入单县城区，宽敞笔直的湖西路、数

十栋楼房的舜师名园小区、沿广场而建的义乌中
国小商品城……随行同仁无不慨叹其大气之
作。地大物博？不，在单县市情介绍中这样提
到：该县未利用土地仅占土地总面积的 0.5%，况
且还有一些不能开发利用，后备土地资源不足
问题十分突出。

抓机遇。机遇，就是财富，就是发展。单县
先后实施了城乡建设用地增减挂钩试点和建设
用地置换项目 13 个，被山东省国土资源厅确定

为全省八个“城乡建设用地增减挂钩试点示范
县”之一。通过挂钩试点和置换项目这个载体，
一方面加快了村庄改造建设步伐，另一方面不仅
增加了耕地面积，而且周转为城镇建设用地指
标，在办理工业或城建项目用地手续时，国土部
门对办证等费用按每亩 2.3~3 万元予以返还，用
于村庄改造补助。目前，通过落实城乡建设用地
增减挂钩政策，单县利用村庄改造复垦的7189.8
亩土地新上了一批过亿元工业项目。

腹中天地阔，常有渡船人。除了土地，资金
这个大难题单县也“渡”得相当顺利。该县整合
农业、卫生、建设等十几个惠民政策资源，十多个
项目资金“捆绑”在一起投向新社区，实现改水、
改灶、改厕、卫生室、计生服务室建设等政策资金
和项目向改造村庄集中，相应拉动群众自筹、土
地置换补偿等多元融资，使“小资金”撬动了农村
新型社区建设大市场。另外还采取群众自筹一
部分、政府拿一部分、协调信用社贷款一部分、外
出经商大户投资一部分和建筑商垫资一部分等
多种方式筹集资金，解决了部分偏远村庄新村建
设启动资金困难的问题，充分调动了群众的积极
性。今年2月，单县又在全省首个争取了省农业
发展银行1亿元农村住房改造建设项目贷款，项
目贷款作为村庄改造补助周转金，实行封闭运
行、循环使用。

善创新，从建设社区到入股分红
发展之基在于创新，创新之本在于因地制

宜。单县根据各村不同条件，探索建立了空心村
改造、重点村培育、小城镇聚集、城中村融合、压
煤村搬迁等五个类型，采取“先建后拆、先拆后
建、边拆边建”三种模式，成熟一个改造一个，科
学、合理、有序推进。

最让人记忆深刻的是杨楼镇苏门楼社区，全
部房屋“自拆、统规、自建”，建设新居 730 户，聚
集人口 3500 人，节约复垦的 1050 亩土地全部流
转，成立了土地合作社，与龙头企业签订了订单
合同，建设了绿色蔬菜种植示范园和华英肉鸭标
准化养殖基地，100 余名农民就地转化为产业工
人，全村农民人均增收300元。

李田楼镇中心社区是压煤村搬迁类型，绿树
翠竹掩映中，一幢幢错落有致的农家小院像一个
别墅群。与众不同的是腾出来的土地设置了农
机存放区、养殖区和商业区，整个社区如今就是
一个功能完备的小城镇。

采访过程中，记者深深地感受到这里的新理
念、新思路、新举措，发现单县的发展，吃的就是

“创新饭”！不仅如此，单县把保障群众的生产生
活和提高群众收入作为新型社区建设与发展的
目标。在实践中，他们积极探索新型农村合作社
发展新模式,通过土地入股、资金入股、技术入
股、设施入股,将股权化、股份化运行机制“嫁接”
专业合作社,使农民群众入社当社员、入股成股
东。天运芦笋合作社成立于 2010 年 2 月，以“合
作社+企业+基地+农户”的形式推行土地入股、收
益分红、公司化运营，农民流转1亩土地折算为1
股,每股每年保底收入为 800 元，合作社收益的
85%用于分红，20%用于技术培训和产能奖励，入
股社员还可优先进企业打工，增加工资性收入。
公司还以高于市场 10%的保护价收购社员分散
种植的芦笋。入股社员从而获得土地保底收入、
分红、打工收入和订单式收入。郭村镇 10 户农
民还借鉴这种产业模式，成立了双孢菇养殖合作
社，以菇棚入股加工企业，搭成产业链条实现订
单式稳定增收。目前,单县股份性质专业合作社
达到13家。（下转第三版）

跳出新郑
看发展

上图 街头挂起大红灯笼。
下图 学校举行迎国庆活动。

本报讯（记者 赵地 高凯）近日，政协
新郑市三届委员会召开二十四次常务委
员会。该市政协主席陈莉，副主席戴宇
林、苏铁林、王海民、李中俊、李建国、张全
民出席会议。

会前，在该市领导李志强的陪同下，
政协委员们首先视察了《关于修复大高庄

转盘至禹州公路的建议》及《发展社会养
老事业》的提案办理情况。

会上，该市住建、规管、公安、交通、卫
生等主要提案办理单位负责人汇报了市政
协三届五次会议提案办理情况。与会人员
纷纷发言，对各单位提案的办理情况表示满
意，并提出了各自的意见和建议。

新郑市政协召开第二十四次常委会

本报讯（记者 王喆 高凯）近日，新郑
市领导吴忠华、李书良、王军生、彭德成、
王保军带领有关部门负责人，先后到中华
南路施工现场、郑新快速通道建设工地和
107 国道拓宽改造工程沿途，调研城乡道
路基础设施建设。

在调研中，新郑市领导指出，要统一
思想，提高站位。中华南路、郑新快速通道和
107国道拓宽改造工程的建设事关新郑的长
远发展，对新郑未来的发展意义重大，机遇

难得，务必干好。要突出重点、精心实施。在
工作推进中做到规划设计要一流，拆迁补偿
要到位，工程建设要优质，项目管理要规范，
群众利益要维护，信访稳定不出事。要加强
领导，优化环境。中华南路、郑新快速通道建
设和107国道拓宽改造工程指挥部要统一指
挥，统一协调、统一管理，对工程进展加强督
查；要出台重奖、重罚和重用等措施，充分调
动工程建设的积极性，力争早日实现通车，
切实把惠及群众的好事办好。

突出重点精心实施 全力推进基础设施建设

本报讯（记者李佳浩通讯员秦四海）
近日，新郑市龙湖镇林锦店新型社区安置
房开工建设。该市领导张国宏、张顺安、陈
春环、孙亚东出席奠基仪式。

据了解，林锦店新型社区是龙湖宜居

教育城合村并城工作的重要组成部分，是
集住宅、商务、商业、高档酒店及生活配套
设施于一体的综合性大型项目，总投资约
50 亿元，总建筑面积约 100 万平方米，建
成之后可满足2.3万人居住。

本报讯（记者 边艳）近日，新郑市三届
人大常委会召开第三十四次会议。新郑
市人大常委会主任高林华，党组书记李书
良，副主任冯西乾、孙阔、王军生、彭德成、
郭明熙、王金灿出席会议。新郑市委常
委、常务副市长孙淑芳列席会议。

会议听取审议了新郑市人民法院人
事任免案，审议通过了新郑市2010年财政
决算情况的报告、审议通过了2010年度新
郑市本级预算执行和其他财政收支情况
的审计工作报告、评议了市安监局、文广
新局、供电公司3个部门的工作。

故里简讯


